

EL ALCAZAR

37

REDACCION: MUSEO ROMERO ORTIZ. Martes, 1º de Septiembre de 1.936. Nº 37

Información general

Toma de las Navas del Marqués
El destructor LAZAGA se ha pasado
— al servicio de España. —

En Madrid se dictan constantemente instrucciones para prevenirse contra nuestros frecuentes bombardeos.

UNION RADIO

Ha regresado de Alicante a Madrid una sección de la columna Manga da que se encontraba en aquella ciudad descansando; realmente son pintorescos estos descansos. ¿Cómo estarán las cosas, cuando el propio Gobierno confiesa que hay que terminar con los atentados de grupos irresponsables?, y no se le ocurre otro medio que la intervención de los mal llamados Tribunales populares que tienen su residencia en la Cárcel y a quienes dice se les ha encargado que dignifiquen la revolución, como si ello fuera posible, teniendo por esencia y fundamento el crimen y la tiranía. Vuelven a requerir a las personas armadas de fusil para que acudan a los frentes, señal evidente del desorden e indisciplina que impera en las milicias.

Indican que las baterías de La Granja han enmudecido, sin que sepan a que atribuirlo, lo que prueba que carecen de servicio de información, — prueba de la hostilidad del país.

Durante todo el día se repitieron, constantemente las notas sobre instrucciones al público en caso de bombardeo aéreo, indicando que hay suficiente número de refugios para el público, que este no debe alarmarse y que entiéndase que si de día ven volar avión que no sea de caza que es de los al servicio de España y si de noche sienten el bordoneo de un motor de avión que es también de los nuestros, lo que prueba la frecuencia de nuestras incursiones aéreas en Madrid y la impotencia de medios de defensa por parte de nuestros enemigos; advierten a las milicias en relación con este mismo asunto que procuren no causar desperfectos en los escasos faroles que alumbran las calles, que dando prohibidos terminantemente, los anuncios luminosos, las luces de las casas encendidas, pero cerrados los balcones, y la Alcaldía señalará los altavoces de receptores de radio, cafés, bares, etc. que han de funcionar con la máxima potencia para advertir

la presencia de la aviación enemiga, además de las sirenas cuyo funcionamiento se advertía en anteriores instrucciones, circulando los tranvías con el alumbrado especial y los coches con el de población; dictando normas y teléfonos de los servicios de incendio y cruz roja; una vez avisada la presencia de la aviación la población civil se refugiará en las partes bajas y en el Metro; y las Tenencias de Alcaldía tienen orden de avisar al vecindario de los refugios más próximos; indicando que los refugios son capaces para 4.000.000 de personas.

El Presidente del Consejo estuvo en el Ministerio de Marina donde conferenció con varias personas y con la mayoría de los Ministros y luego se trasladó al Ministerio de la Guerra donde trabajó.

Se acusa actividad en Navalpeiral, Asturias, Guipúzcoa; provincia de Córdoba y parte occidental de la provincia de Granada con los comentarios acostumbrados.

A Barcelona llegó Esplá y Company y algunos Consejeros visitaron algunas fábricas dedicadas a industrias de guerra.

Los dinamiteros de Asturias que se encuentran en Madrid, se les cita para constituir una columna que ha de marchar al frente; de igual modo a los anarquistas para que acudan a su domicilio social para tomar acuerdos. Estas colaboraciones solicitadas por el Gobierno nos excusan todo comentario.

Continúan las fantasías acerca de las fuerzas moras sobre los mismos motivos de que ya tienen conocimiento nuestros lectores.

Un registro practicado por unos individuos que se agrupan bajo la denominación de la "Escuadra del Amanecer" en casa del Banquero Sr. Muguero dió por resultado el encuentro de alhajas en depósito de particulares, Iglesias, etc. dicen que por valor de 85 millones de pesetas, habiéndose a su vez depositado ese tesoro en el Banco de España.

RADIO ITALIA

Del discurso pronunciado ayer al final de las grandes maniobras militares italianas, destacamos su afirmación de que Italia puede movilizar

ocho millones de hombres; quiere la paz interior y exterior aunque rechaza el absurdo de la paz perpetua. En la prensa inglesa, francesa y alemana se comenta mucho el discurso.

TANGER: No se acusan modificaciones importantes durante el día de ayer en los frentes de combate de España. En algunos sectores, los nacionalistas obtienen éxitos locales.

Se han ausentado de Madrid los Embajadores de Polonia, Dinamarca, Portugal y Finlandia.

La mayoría de los Diputados que forman la Cámara del Brasil, ha enviado una protesta al Gobierno de Madrid por los actos de barbarie cometidos por los rojos.

De Lisboa anuncian la formación de numerosas sociedades para la lucha contra el comunismo.

Las últimas noticias que se reciben de Francia, participan que a causa de la presión cada vez más fuerte de las tropas nacionalistas españolas las autoridades de Irún hicieron evacuar la población civil.

Se dice que los Cruceros "Libertad y Cervantes" al servicio del Gobierno de Madrid han sufrido grandes desperfectos, y que el buque escuela "Lazaga" se ha unido a los nacionales.

RADIO PORTUGAL

En Teruel, un avión de anti España bombardeó a su propia columna por equivocación. En Málaga, los jefes Marxistas abandonaron la población a bordo de un barco con rumbo a Valencia; los socialistas que se oponían a este embarque fueron dispersados a tiros...

En Madrid ocurren graves acontecimientos, cometiéndose numerosos atentados y desconociéndose la autoridada de Giral.

Una representación compuesta de la Pasionaria, Marcelino Domingo, Recasens y otro, ha legado a París siendo recibidos por representantes del Frente Popular francés dirigiéndose después a la Embajada española. De Málaga dicen que está en mala situación por encontrarse sitiada incluso por mar. Un telegrama de París confirma la derrota de Bayo en Mallorca.

El representante británico inter-

vino cerca del Gobierno de Madrid para reclamar ciertas seguridades con respecto a elementos detenidos en la Cárcel Modelo. El General Cabanellas denuncia, que nuestros enemigos emplean bala "dum-dum". El Cónsul Buylla ha dejado de asistir al Gobierno de Madrid y se solidariza con el de Burgos.

HENDAYA: La Agencia "Havas" da cuenta de "el Embajador de Argentina" se ha dirigido al Gobierno de Madrid en nombre del Cuerpo Diplomático proponiendo se aminoren los daños de la guerra sobre la población civil y sobre los monumentos artísticos, gestión que se hizo con extrema rapidez, pues en ella va el doble interés de las vidas humanas y de los tesoros artísticos. El Ministro de Estado prometió ocuparse seriamente del caso. El General Mola se encuentra actualmente en la costa Vasca y hoy mismo va a tener una entrevista con personalidades de los Partidos gobernantes y parece que incluso ya hay hechas listas de prisioneros de una y otra parte".

No dejemos de tener presente, que la procedencia de estas noticias es de la Agencia Havas, muy tendenciosa y de carácter simpatizante con los elementos del Frente Popular francés y por ende con el nuestro.

Comenta Radio Club, la declaración de zonas de guerra en las provincias de Cuenca, Valencia, Castellón y Teruel, y dice que agradece la noticia, pues esto indica que en todas esas provincias hay levantamientos contra el Gobierno y de algunas no había llegado aún a conocimiento de la emisora.

El General Queipo de Llano ha ordenado se formen relaciones juradas de los obreros que se encuentran prestando servicio militar en milicias, requetés y escuadras de los Ejércitos nacionalistas a fin de que les sean reservados sus puestos y abonados los salarios correspondientes.

Nuestros barcos apresaron a 2 costeros que se empleaban en aprovisionar a los buques gubernamentales y los llevaron al Puerto de Huelva.

Los focos aislados rojos que a

parecen en algunos pueblos de la provincia de Córdoba, han sido sofocados por una columna salida de Sevilla que es la misma que ocupó Posadas a 30 Km. de la Capital.

Dos nuevos detalles se nos dan de la victoria de Oropesa que es sin duda el mayor desastre sufrido por los Ejércitos rojos. Tomaron parte en él, fuerzas de Asalto, Guardia Civil y Regimiento nº 2 y el número de muertos de las fuerzas gubernamentales pasó de 600.

El General Varela ha visitado Granada donde fué recibido con gran entusiasmo. La normalidad de aprovisionamientos de esta Ciudad es cada día mayor.

En Barcelona fué asesinado un sacerdote de nacionalidad francesa. Sin embargo -dice la locutora- su Gobierno no se preocupará de este crimen ya que se trata de un sacerdote.

Resumen de las 24 horas.

Puede hacerse en pocas palabras pues no hay grandes diferencias en la situación.

Mejóro como sabemos, en Asturias con la unión de columnas y parece que los rojos han pedido socorro a Madrid.

En Irún y San Sebastián ha empezado el éxodo hacia la frontera francesa, señal de lo apurado de la situación. Fuenterrabía no podrá resistir un momento en cuanto caiga Irún.

En Guadarrama un avance importante llegando a ocupar Navas del Marqués, que es para El Escorial una amenaza muy seria; pero no será rápida la toma de El Escorial puesto que el Ejército Nacionalista quiere evitar el bombardeo para no causar daños en el magnífico Monasterio.

La aviación sigue actuando intensa y eficazmente. Según ha manifestado Queipo de Llano, incluso ha logrado un objetivo que no sospechaba, y fué, que cuando bombardeó el Ministerio de la Guerra se encontraba en él el Presidente Azaña que pudo apreciar los efectos de las bombas.

De la columna Yagüe no hay señales de vida. Esto ha ocurrido siempre con estas tropas que nosotros llamaríamos la "columna de la victoria" si tuviéramos la manía que tie-

nen los laicos rojos de bautizar sus columnas para que luego-dice la locu tora- nosotros las rompamos el batismo. Decimos que ha pasado siempre pr QUE sus noticias son triunfos, Badajoz Mérida, Guadalupe, Oropesa..... Esperamos que pronto vendrá otro nombre que nos llene de alegría.

En Toledo -dice Radio Club- siguen los bravos defensores del Alcázar. - dando la nota destacada de heroísmo con su magnífica resistencia a las órdenes del Comandante Mtº Moscardó.

En el Sur, no hay operaciones militares puesto que no hay fuerzas rojas con verdadera organización; nuestras tropas hacen realmente labor policial, pueblo por pueblo. No hay noticias de variación en cuanto a la columna Varela que sigue asediando Málaga.

Las tropas de Queipo de Llano ocuparon un pueblo a 50 Km. de Jaén.

Estas, libres de la amenaza de Río Tinto actúan con más soltura.

INFORMACIÓN ALCAZAREÑA

Ayer, a pesar de que nos mantuvimos en alarma artillera de 15'50 cm. durante tres horas por la mañana, no sufrimos un solo disparo ni por la mañana ni en el transcurso del día; los bombazos contra Puerta de Hierro también han disminuído y por la tarde fueron neutralizados por fuego de mortero; por cierto que al dar cuenta del buen espíritu con que es sufrido por la guarnición allí destacada, implícitamente incluíamos en ella a las tropas de la 4ª cuadra, que han soportado no sólo estos bombazos y los intentos de incendio, sino el fuego de artillería de todos los calibres, sin abandono de sus puestos y con demostración de excelentes virtudes militares.

El Teniente Coronel de la Guardia Civil, nos ruega para qª nosotros lo hagamos en el periódico, y con gusto lo transmitimos, que como a pesar de la orden del Sr. Comandante Militar, referente a la entrega de las armas, son muy pocas las entregadas y ninguna rayada, rifles en sus diferentes sistemas, ni pistolas, suplica, el que las entreguen, pues sabiéndose a ciencia cierta quienes son los que no han cumplimentado la orden,

no quiere verse precisado a tener que proceder violentamente.

ORDEN DE LA COMANDANCIA MILITAR DEL DIA 1º DE SEPTIEMBRE DE 1.936.

ARTº 1º.- Como ampliación a mi orden de ayer, se cita como distinguido al Falangista NICOLAS HERNANDEZ, por su comportamiento al sofocar el incendio de Pabellones, bajo el fuego enemigo.

ARTº. 2º.- Se cita como muy distinguido, al soldado de la Academia José Palomares, que estando de puesto en Pabellones, en la ventana batida por el cañón de 7 cm. procuró con el fuego de su mosquetón, impedir que disparasen el cañón, pero el enemigo al no poder cargar y disparar, lanzó botes de humo para quitarle visibilidad, a pesar de lo cual siguió en su puesto, haciendo fuego y recibiendo de fusil, aún después de haber disparado el cañón enemigo, cuyo proyectil entró por la ventana llevando se por delante al individuo citado - en unión del parapeto de sacos que le protegía, resultando ileso aún habiendo hecho explosión el citado proyectil de metralla.

ARTº 3º.- Todo el que tenga en su poder gemelos y telémetros qª no pertenezcan al servicio de observación de artillería, los entregarán urgentísimamente en la Comandancia Militar, por ser necesarios al servicio de observación.

ARTº 4º.- A partir de hoy, queda suprimido el servicio que prestaban los Alféreces como Auxiliares de los Comandantes de servicio en el Alcázar.

ARTº 5º.- Las raciones de pan y comida consumida por cada persona en el Alcázar, pueden considerarse como raciones de campaña, abonadas por el Estado, sin cargo a los consumidores

ARTº 6º.- La revista de Comisario del mes de la fecha, se pasará hoy con arreglo al censo últimamente confeccionado.

EL CORONEL COMANDANTE MILITAR,
Moscardó-Rubricado.

PERDIDA de una capa nueva de Guardia Civil con las iniciales E.S.V.
UN CARGADOR de 22 cápsulas hay en esta Redac. sin saber su dueño.